

# DIARIO BALEAR

DEL MARTES 17 DE JULIO DE 1827.

*San Alejo confesor.*

Sale el sol á las 4 y 45 minutos y se pone á las 7 y 15 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

*Constantinopla 10 de mayo.*

Las cartas de Smirna del 4 dicen que á consecuencia de los movimientos combinados de los generales Church, Karaiskaki y Gordon, quienes se habian ya apoderado de algunas baterías del enemigo, se aguardaba por momentos quedase libre el Acrópolis, que tan valerosamente seguia defendiéndose.

El lord Cochrane se hallaba en las inmediaciones de Poros, y habia comprado 40 buques griegos, á los cuales armaba de cohetes incendiarios y otros medios de destruccion. Se aseguraba que para el 15 de mayo estaria pronto este armamento, y que el lord se daria entonces á la vela para Tenedos, con el objeto de aguardar allí á la escuadra turca.

Entre tanto el capitan Hastings ha tomado en el golfo de Volo seis naves turcas cargadas de municiones, y quemado otras cuatro, con lo cual ha puesto por este lado en apurada situacion al Seraskier, quien contaba con estos convoyes.

Todas estas noticias han irritado extraordinariamente al Divan y al Sultan.

Tambien se asegura por otra parte que ha salido

2  
para los Dardanelos un correo con la orden para que no abandone la escuadra el Helesponto. Después de varias reuniones del consejo de Estado, debe haber preguntado la Puerta á Mr. Straford Canning, si se hallaba en guerra con la Inglaterra, pues que sus tropas menos tenían que pelear acaso con griegos que con ingleses. Todo en fin parece anunciar una crisis que debe producir un resultado decisivo en la cuestion de los negocios de la Grecia. (*Gaceta de Augsburgo.*)

= Se aumentan cada dia las inquietudes sobre el resultado de las negociaciones relativas á la Grecia. El 3 llegó de Viena el consejero austriaco de Huszar, colega de Mr. Ottenfels, internuncio de Austria. Debe haber traído al Reis-effendi una declaracion, en la que habrá ciertamente empleado el Gabinete de Viena todos sus esfuerzos para persuadir al Diván á que admita las proposiciones de la Rusia, Francia é Inglaterra. Se dice sin embargo que no ha habido ninguna mudanza en las disposiciones del Diván.

La Puerta se apoya en los principios de legitimidad sancionados por las Potencias en los últimos congresos; principios que le parecen inviolables. No puede negarse que los Ministros franceses se hallan envueltos por esta razon en cierta especie de dilema, aunque no dejan de sobrarles razones sólidas para demostrar la extrema diferencia que hay entre la cuestion de la Grecia y los acontecimientos que ocurrieron desde 1820 hasta 1823 en la Europa occidental. Todo está tranquilo en la capital, sin que se haya interrumpido el sosiego durante las fiestas del Bairam. El Sultán ha dejado ya su palacio de invierno, y se ha trasladado con toda la corte á su residencia de verano.

La escuadra, compuesta de 21 buques grandes y

de 34 menores, á las órdenes del Capitan-bajá, dejó los Dardanelos el 1.º de mayo, y segun dicen se ha reunido ya á una parte de la escuadra egipcia.

Las noticias del teatro de la guerra no son nada favorables. El Acrópolis no está enteramente libre; pero Reschid-bajá ha sido rechazado á bastante distancia: la guarnicion ha sido socorrida de víveres y municiones, y Fabvier debe haber llegado al Pireo. Dícese que lord Cochrane prepara una formidable escuadra de brulotes. Habiendo hecho el Reis effendi graves cargos á Mr. Stratford Canning con respecto á este almirante, contestó el Embajador que Cochrane estaba al servicio de los griegos y no al de los ingleses. (*Idem.*)

#### FRANCIA.

*Paris 7 de junio.*

Ayer recibió el Rey en audiencia particular al contralmirante Rosamel, que ha dejado últimamente el mando de la escuadra estacionada en el Brasil, y la mar del sur, donde desempeñó su cargo con tanto zelo como honor.

= De algunos meses á esta parte la conducta que observa el Dey de Argel con el comercio y la navegacion de la Francia ha dado al Gobierno del Rey justos motivos de descontento. Varias naves francesas visitadas por los corsarios de aquel reino, y aun una de ellas robada, y otras muchas infracciones á los tratados vigentes, comprueban su perversidad y mala fe. Ademas dicen las cartas de Argel del 30 de abril que en una audiencia que concedió el Dey al Consul general y encargado de negocios de Francia, olvidándose del respeto y consideraciones que debia al carácter de este agente y á la Potencia que representaba, llegó á insultarle gravemente.

De consiguiente no debiendo quedar impune esta

2  
violacion del derecho de gentes, va á partir en este momento de Tolon una division naval con el objeto de ecsigir una completa satisfaccion por este y otros agravios que la Francia ha recibido de aquel reino. (G. de M.)

## ESPAÑA.

*Madrid 4 de julio.*

Por resolucion á consulta de la Cámara se ha servido el Rey nuestro Señor nombrar para la dignidad de arcediano de Alcántara de la iglesia cathedral de Coria, vacante por muerte de D. Francisco Navas Monge, á D. Bruno de los Angeles Pozo: para una canongía de la iglesia colegial de Belmonte, en el obispado de Cuenca, por fallecimiento de D. Francisco Gregorio de Arriaga, á D. Fermín Nicasio de Rivas: para una racion de la cathedral de Almería, por promocion de D. Antonio Lanfranco á canongía de ella, á D. Márcos Lupiañes: para una capellania de número de la misma, por la de D. Francisco Antonio Aguilar á racion de ella, á D. Tomas Florez: para una racion de la de Mondoñedo, por muerte de Don Felix Ortega Delgado, á D. Josef Cao y Cordido: para otra de S. Marcelo de la cathedral de Leon, por haberse posesionado del curato de Cerezal y Prado, en el mismo obispado, D. Pedro Bayon Campomanes que la obtenia, á D. Bernardo Gonzalez: para una media racion de la de Badajoz, por haberse posesionado del curato de Helxas, en el obispado de Ciudad-Rodrigo, D. Juan Andrés Morelo que la obtenia, á D. Vicente Gomez Landero; y para una canongía de la colegial de Alfaro, en el obispado de Tarragona, por muerte de D. Josef de las Heras, á D. Josef Martinez y García. (G. de M.)

*Valencia 5 de julio.*

D. Antonio Saiz de Zufra, del Consejo de S. M., su

Secretario con ejercicio de decretos; condecorado con  
 el escudo de fidelidad y otras cruces de mérito; in-  
 dividuo de varias sociedades económicas del Reino;  
 académico de honor de la Real academia de nobles  
 artes de S. Carlos de esta ciudad; Intendente de  
 Ejército de los Reinos de Valencia y Murcia, y de  
 Provincia en el primero; Subdelegado de Rentas  
 Reales, de Propios y Arbitrios, de Correos y Lote-  
 rías; Presidente de las Juntas general y particular  
 de Comercio y Agricultura, y de los Tribunales de  
 Consulado, Alzadas y Suplicaciones; comisionado re-  
 gido de Arroces y de la carretera de Aragón, y Pre-  
 sidente de la Junta de purificación de empleados  
 civiles.

A consecuencia de la Real orden de 24 de mayo  
 de este año, que me fue comunicada por la Inten-  
 dencia general del Ejército bajo fecha 2 de junio úl-  
 timo, dispuse sacar al subasto el suministro de pan,  
 cebada y paja que debe practicarse en este distrito  
 militar por tiempo de un año, que principiará en 1.<sup>o</sup>  
 de setiembre próximo, y fenecerá en 31 de agosto  
 de 1828, según el edicto dado por mí en 11 del re-  
 ferido mes de junio. En su virtud se ha practicado  
 el primer remate en este día, habiendo quedado la  
 ración de pan á 30 mrs., la de cebada á 3 rs. y 17  
 mrs. vn. y la de paja á 32 mrs. Y debiendo proce-  
 der al segundo y último remate, con arreglo á la ci-  
 tada Real orden, he fijado para ello el diazo de los  
 corrientes y doce horas de su mañana, en la antesala  
 de esta Intendencia, en cuyo acto se admitirá cual-  
 quiera rebaja ó mejora que se hiciere sobre la ante-  
 rior postura, sin sujecion á cuarto, décimo ni medio  
 diezmo: estando el pliego de condiciones de manifiesto  
 en la Escribanía de Guerra de esta Intendencia, ex-  
 sistente en la actualidad en la calle de Caballeros,  
 núm. 16.

Lo que se hace saber al público para noticia de los sujetos que quieran interesarse en dicho servicio.

Dado en la ciudad de Valencia á 5 de julio de 1827. = Antonio Saiz de Zafra. = Por mandado de su Señoría: Julian Carbonell.

---

IMPERATOR.

Han estado discordes los sábios acerca de la inteligencia de la palabra latina *Imperator*, de la que hemos derivado la de Emperador. Unos aseguraban que solo significa conquistador, causa porque Ciceron fue saludado con el dictado de *Imperator* á su vuelta del proconsulado, mientras que otros afirmaban que es únicamente título de soberanía. Todos tienen razon en lo que afirman, y se equivocan en lo que niegan, pues la voz *Imperator* tiene los dos sentidos que se le señalan, como se evidencia de una moneda acuñada en tiempo de Augusto, en la que se lee: *Imp. Cesar. Divi. X. Augustus Imp. XX.* La inteligencia exacta de esta palabra se conocerá por su posicion en la frase. Quando significa soberanía precede á todos los nombres y títulos, ó lo que es lo mismo comienza la frase, quando al contrario designa las victorias obtenidas en la guerra, se coloca despues del nombre y comunmente despues de todos los títulos. (D. M. de G.) (D. de B.)

Palma 16 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 16 PARA EL 17.

Copia. Ministerio de la Guerra. = Escmo Sr. = Al Sr. Secretario del Despacho de Hacienda digo con esta fecha lo siguiente: = Esmo. Sr. = El Rey N. S. se ha dignado aprobar las purificaciones declaradas por la Junta militar de Mallorca á favor de los individuos siguientes: = D. José Galbet, subteniente que fue del 2.º batallon del regimiento infantería la memoria del

7

Rey.=D. Juan Sard, teniente que fue del batallon  
Espedicionario 2º de Cataluña.=D. Antonio Mulet,  
subteniente que fue del regimiento Provincial de esa  
Isla.=D. Jaime Salbá, teniente que fue de la milicia  
Urbana de esa Isla.=D. Gregorio Mateu, teniente re-  
tirado agregado al E. M. de Palma.=D. Felipe Cor-  
tey, teniente graduado subteniente que fue del pri-  
mer batallon del regimiento infantería de Zaragoza.  
=D. Domingo Fernandez, sargento 1º graduado de  
subteniente que fue del 2º batallon del regimiento  
infantería de Cantabria, y actualmente capitán de lla-  
ves de esa plaza.=D. Antonio Roselló, subteniente que  
fue del 2º batallon del regimiento infantería de Za-  
mora.=D. Juan Pont y Vallori, 2º ayudante, teniente  
que fue del regimiento de América y despues del de  
Córdoba.=D. Antonio Ferrer, teniente retirado sin  
sueldo en esa plaza.=Lo traslado á V. E. de Real  
órden para su inteligencia y fines consiguientes.=Dios  
guarde á V. E. muchos años. Madrid 30 de junio  
de 1827.=Zambrano.=Sr. presidente de la Junta de  
purificaciones militares de Mallorca.=Es copia del  
original.=Alonso Cabeza Castañon.

En su consecuencia podrán pasar los interesados  
de 10 á 12 del dia en el de mañana á recoger sus  
certificaciones en la Secretaria de la espresada Junta.

Habiendo fallecido la mañana de este dia el co-  
ronel de infantería D. Joaquin Moreau teniente coro-  
nel mayor del regimiento infantería de Almansa n.º  
9, y celebrándose mañana á las 10 de ella sus ec-  
sequias en la iglesia de S. Cayetano; el regimiento  
de Almansa nombrará 4 compañías para que asistan  
á dicho acto con arreglo al artículo 52, tratado 3.º,  
título 5º de las Reales ordenanzas.

Principal, capitán de hospital y provision, sargento

de hospital, Sta. Margarita rondas y contrarondas Almansa; hospital, cárcel, presidio, Jesus, S. Antonio, Hornabeque, Real Patrimonio, Tesorería, Calatrava, Portellia, Berard y Sta. Catalina milicia Provincial; piquete de ópera voluntarios Realistas. = Socies.

### *Funciones de iglesia.*

Concluyen las cuarenta horas en la parroquial iglesia de S. Nicolas: esposicion á las 5, reserva á las 8.

Hoy en la iglesia de PP. Carmelitas unos particulares congregados obsequian á su Sma. Madre y protectora la Virgen del Gármén con oficio que cantará la música espuesto el Santísimo, y sermón que dirá el R. P. Fr. Mariano Mora superior del convento de Agustinos de la villa de Felanitx. A las 7 de la tarde espuesto su Magestad empezará la oracion mental, y seguirá á la misma hora en los demás dias de la octava.

### AVISOS.

El domingo pasado por la tarde se perdió un camafeo de coral engastado en oro, se suplica al que le haya encontrado tenga la bondad de avisarlo en esta imprenta y se le dará una gratificacion.

Se desea encontrar una ama de leche para criar un niño en casa de sus padres.

El javeque correo de Barcelona S. Antonio de Padua del mando del patron D. Miguel Estade, saldrá para su destino el viernes 20 del corriente. Admite cargo y pasajeros.

### TEATRO.

Hoy á las 8 en punto se representará la ópera: *L'apparenza inganna.*

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.